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養父市文化会館（仮称）建設 第４回市民会議 2018.05.12 

 

図書館・公民館配置計画の説明に対する意見と回答まとめ 

■市担当者による説明（・市推進室からの説明 →市民の意見） 

図書館について 

蔵書数について ・蔵書数は、開架 16,000冊+閉架 9,000冊＝25,000冊程度。 

4館で合わせると 60,000冊。養父市全体で、将来的には 80,000冊程度 

の蔵書を考えており、その場合、37,000冊を新図書館に収める。 

蔵書内容 ・新図書館の蔵書は地域資料・郷土史関連の資料を中心にそろえる。 

面積について ・本計画では、ホール・公民館・図書館・公園の 4つの機能をつくるが、 

どの機能も面積が足りない。地区説明会では公民館が狭いとの意見も 

あった。 

・図書館面積については、利用してみて足りなければ将来増築する。 

面積は基本設計 1が終わった段階で精査する。 

まずは全体像を把握したい。 

有料・無料の 

考え方 
・会議室等が空いている時にリーディングスペースとして使用するとの 

提案だが、設計者が提案している有料・無料の考え方は、会議室が空いてい

る時は無料でリーディングスペースとして使える。 

ただし、自由に使えるが占有はしないということ。 

小路について  

屋根について ・雪対策はコストの事も考え検討している。現状、コストの関係上屋根が 

ないが、屋根をかけないと決めた訳ではない。図書館同様、こちらも 

全体のコストを把握した後、7月以降(基本設計 2)に再検討する。 

 

■意見（・意見 →回答または対応方法） 

図書館について 

考え方について ○意見 

・図書館については、いますぐに結論を出すのではなく深く議論したい。 

・図書館協議会をつくり議論の積み上げが必要ではないか。 

社会科・学校教育の関係者も入ってもらっての議論が必要である。 

・図書館の任務、特色のある図書館(e.g.山岳図書を中心とする加藤文太郎
記念図書館)を考える必要がある。 

面積について 〇意見 
・利用者が多ければ将来増築するというのは違うのではないか。 

最初から(全体像の)計画が必要。図書館にはいろいろな機能がいる。 

小学生からも図書館についての意見がでていると、地区説明会でも意見

があった。 

読書スペースに

ついて 
〇意見 
・他県と比べて夏の朝の快適さが素晴らしい。 

そのため公園全部図書館として使えるような仕掛けがほしい。 

(e.g.ドローンが飛んできて本を運んでくれる) 



 2

・図書館の児童室・子どもの部屋。小・中学生の居場所がほしい。 

幼児の読み聞かせ室ではなく、高校生が勉強しているところと一緒で 

ないところ(静かにできないから)。 

和室の上にロフトのようなスペースを設けるとかはどうか。 

・図書館に靴を脱いで上がる畳スペース(形状は四角でなくてよい。 
e.g.縁側に沿って)がほしい。間仕切りはなしでよい。 
和室は稼働率が高いため、別途設けてほしい。 

小路について 

屋根について 〇意見 

・ホール前のピロティ、小路に屋根をかけてほしい。 

ホール利用時に並んでいる時に寒くないようにしてほしい。 

居場所について 〇意見 
・二子玉川の蔦屋家電のようなイメージを持っている。カフェがあり、 

席を自由に選び読書ができるイメージ。 

AXSからの提案のように、お気に入りの居場所をみつけたい。 

使い方 〇意見 

・小路でマルシェ(農作物直売所)、楽しく買い物ができるようにてほしい。 

 例えば公民館棟の小路側にカウンター席を設けるなど。 

・小路にたくさんベンチがほしい。 

公民館機能と図書館機能の兼用について 

使い方 ○意見 
・芸能祭・合唱祭など市民が出演するときは、公民館の部屋を楽屋として 

根こそぎ使う。ホールの楽屋として使うときに使いやすいかどうかが重

要である。(大きなイベントは年に数回) 

・図書館と公民館は分けたほうがよいのではないか。 

・中会議室の名称を変更してはどうか。(中会議室➡学習室) 

 学習室は図書館機能の一部とし、空いているときに会議ができるとよい。 

 学習室は 30m2×2室ほしい。10人が勉強できる部屋が図書館内に 

2室(1室を間仕切るのでも可)あるとよい。 

・現状、会議室は夜が一番使われている。 
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配置について 〇意見 

・キッズルームは公園・小路の両方に面しているほうがよい。 

交流の場というのを考えると、子供が遊んでいるのが見えるように。 

・キッズルームをリハーサル室の横、公園・小路に面しているコーナ部に 

移動してはどうか。 

・WCのキッズルームに近い側に子ども用のトイレを設ける。 

・調理室は小路側がよいのではないか。ABCクッキングスタジオみたいに、 

楽しそうに料理している様子が小路から見えるとよい。 

・調理室は 20～30人利用でよいのではないか。 

・大会議室は 1室での利用率が高いため、2つに分ける必要はないのでは 

ないか。今後検討が必要である。 

・楽屋を舞台裏にも追加してはどうか。現状では足らないのではないか。 

その他 

 ○意見 
・公園はコスト削減を考え、子供たちやみんなで作ってはどうか。 

・グンゼ棟を図書館の別棟とし、郷土史を集めてはどうか。 

勉強もできる静かな空間として利用したい。 

・宿泊棟を手直しして、楽屋やリーディングスペースとしてはどうか。 

・親水空間がほしい。 

・いろいろな部屋に収納をたくさん設けてはどうか。 

大きな倉庫を作らなくても大丈夫なように。 

・全体的な配置を南側に移動させてはどうか。建物北側の道を広くとり、 

臨時駐車場・搬入時のみ車両走行できるようにしてはどうか。 

・利用者の大半は車で来るため、車の動線を見直す必要があるのではないか。

周辺の混雑も考えて検討する必要がある。 

・地区説明会での内容を教えてほしい。 

 →整理してお知らせする。(推進室) 

・水利の打合せはいつからか。 

→配置がある程度決まってから行う。(推進室) 

 
 

■今後のスケジュールについて 

〇5/19(土) 13:00～16:00 ホールについて 

〇5/27(日) 13:00～16:00 図書館・ホールのまとめ 

〇6/ 2 (土)              建設地見学会 


